

## Rentrée littéraire pour tous

**300 livres adaptés en audio et en braille numérique pour les publics empêchés de lire**



- **92% des livres publiés en France ne peuvent être lus par les personnes en situation de handicap faute d'adaptation.**
- **La rentrée littéraire pour tous c'est l'occasion unique de disposer d'un livre qui fait l'actualité le même jour que ses proches.**

**Paris, le 31 juillet 2024 – Parce que la lecture est un droit fondamental, les équipes de l'association Valentin Haüy se mobilisent une nouvelle fois pour mettre gratuitement à la disposition des personnes déficientes visuelles ou empêchées de lire du fait d'un autre handicap les principaux livres de la rentrée littéraire le jour de leur sortie en librairie.**

Débats, surprises, critiques, polémiques, coup de cœur, la rentrée littéraire est source d'émotions, de découvertes et de partages quand on a la chance d'avoir accès à la lecture. Aujourd'hui encore, 92 % des ouvrages publiés ne peuvent être lus par des personnes en situation de handicap faute d'adaptation.

### Faire face à la pénurie de livres adaptés

« L'association Valentin Haüy, en tant qu'éditeur spécialisé, bénéficie de l'exception au droit d'auteur en faveur des personnes handicapées. Elle est habilitée à récupérer les fichiers des livres édités en France pour les adapter en audio (voix de synthèse et voix humaine) et braille (numérique ou papier). Ce qui lui permet de les diffuser à une population qui, sinon, n'aurait pas du tout accès à l'écrit ! », explique Basile Mignonneau, Responsable du Pôle adaptation des ouvrages numériques à

l'association Valentin Haüy. En France chaque année, 60 000 titres sortent sur le marché. Seulement 8 % d'entre eux font l'objet d'une adaptation faute de moyens.

### 300 livres accessibles le jour de leur sortie en librairie

Donner accès à la lecture est au cœur des missions de l'association Valentin Haüy depuis sa création. Aussi, dans le cadre de cette nouvelle rentrée littéraire, en partenariat avec le Syndicat National de l'Édition et le Centre National du Livre, l'association Valentin Haüy propose **gratuitement à ses abonnés près de 300 livres en audio et en braille numérique, dès la sortie des titres en librairies**, pour permettre à plus de six millions de personnes qui sont d'habitude privées de lecture, d'accéder aux nouveautés tant attendues par tous !

« C'est la seule et unique occasion de l'année où nos bénéficiaires disposent d'un livre le même jour que leurs proches. Cette immédiateté et cette simultanéité n'ont pas de prix ! », témoigne Céline Bœuf, Responsable adjointe de la Médiathèque Valentin Haüy.

### Près de 90 000 livres accessibles !

Le travail mené par les équipes du Pôle adaptation des ouvrages numériques, du Centre d'enregistrement et de la Médiathèque Valentin Haüy a permis d'adapter tout au long de l'année 2 600 titres destinés à des personnes handicapées visuelles, moteurs, intellectuelles ou porteuses de troubles cognitifs comme les troubles DYS (dyslexie, dysphasie, dyspraxie...). Aujourd'hui, l'association propose un catalogue de 69 000 livres audio et 20 000 titres en braille numérique et papier. Relayée par son réseau de plus de 126 implantations et des 406 bibliothèques et médiathèques partenaires, l'association Valentin Haüy rend ainsi accessible à tous son offre littéraire.

Se mobiliser pour l'accès à lecture, c'est aussi prendre en considération l'éloignement et l'isolement. Cette année, **96 % des prêts ont été faits à distance par téléchargement ou voie postale.**

Retrouvez également des nouveautés et propositions de lecture sur le compte twitter de la médiathèque **@mediathequevh**.



La Rentrée littéraire pour tous est organisée dans le cadre de l'opération Rentrée littéraire accessible du Syndicat National du Livre avec le soutien du Centre National du Livre.

#### Contact presse :

Merryl Marcout

[Merryl.marcout@gmail.com](mailto:Merryl.marcout@gmail.com), 06 11 19 45 33

## À propos de l'association Valentin Haüy

L'association Valentin Haüy (prononcez « A-U-I ») a été créée en 1889 par Maurice de La Sizeranne et reconnue d'utilité publique en 1891. Elle soutient et accompagne depuis plus de 130 ans les personnes déficientes visuelles pour leur permettre de gagner en autonomie. Elle s'appuie sur 126 implantations locales et sur plus de 3 400 bénévoles pour poursuivre son but : être au plus près des personnes aveugles ou malvoyantes afin de les aider à sortir de leur isolement et à mener une vie active et autonome.